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“我拿到动感地带的圣诞礼物了。”在“绿光之城”的晚会上，听到最多的就是这句话。当晚，很多到场的观众
都收到了动感地带的圣诞礼物。

十二点钟声来临，动感地带的圣诞晚会也进入了尾声。一个因为兴奋而双颊发红的女生说，她今天最高兴
的，不但是抽到了一部3G手机，而且，圣诞夜能与动感地带一起度过非常开心，既看到了精彩表演，又让她认识
了很多新朋友，还参与了绿色环保活动。希望这样的活动以后能多多举办，而她也会与她的朋友们一起，一如既
往地支持动感地带。

据郑州移动动感地带的负责人介绍，动感地带已经为年轻人营造了一个个性化、充满创新和趣味性的家园。
正是因为这一点，让动感地带成为郑州最活跃的移动通信品牌，也成为年轻人勇于承担、健康向上的最好代言者。

12月24日，平安夜的晚上，温度急降到了零下。
一个寒冷的平安夜，却迎来上几百名“m-zone人”的守护。这一晚，大家

一起见证了郑州移动动感地带收集而来的“脚印圣诞树，倾听着‘绿光之城’的
呼唤”。

和往年的圣诞相比，今年，动感地带的“绿光之城”圣诞晚会，用“环保”这
一有意义的活动，体现着城市的温度和厚度。
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尽管当天天气很冷，但在二七广场的
德化步行街里，动感地带圣诞晚会的气氛
却热情如火。激情的街舞，动感的音乐，
欢乐的歌声，这场由郑州移动主办的充满
时尚感的晚会，成为了当晚二七广场的一
个热点。

最引人注目的，不仅仅是活动当晚街
舞高手的表演，激烈热情的非洲鼓，创意
无限的沙画以及互动游戏，而是由动感地
带收集的，用成千上万个脚印组合而成的
圣诞树。

当来自郑州大学、德化步行街和大上
海城的三棵“圣诞树”从天而降的时候，现
场很多人发出了惊叹的声音，当得知这三
棵圣诞树的树叶都是脚印的时候，现场的
观众更是发出了啧啧惊叹声。

“老公，你看大上海城那棵，那个我也
踩过。”在活动现场，小辛夫妇俩抬头仰望
着自己参与创作的“圣诞树”时小辛说，她
正好看到动感地带在发起“绿色步行，低
碳环保”的活动，号召大家用自己的脚印
共同去完成一棵圣诞树，就参与了。“环保
的概念不稀奇，但把圣诞节和环保联系在
一起，还是很有新意。”小辛说，能参与到
这样的活动之中，还是很幸福的。

关键词：全民参与 绿色环保
绿色圣诞呵护郑州

“现在的动感地带，更注重传播时尚和健康的生活理念。”郑州移动动感地带负责人说，“作为最受年轻人欢
迎的通信产品，动感地带现在更注重为年轻一族创造一种新的、即时的、方便的、快乐的生活方式。”

马宁是第一代“动感地带“用户，7年的时间里，她见证了动感地带的进步，也见证了“m-zone人”的成长，她
说，在提倡释放自我的同时，动感地带现在越来越提倡对社会负责和回报了。“所以我们把每年一度的圣诞答谢晚
会主题定为了绿光之城，希望每个人都行动起来，绿色步行，让我们绿城的称号名符其实。”动感地带的负责人说。

为了在“m-zone人”中传播“绿色步行，低碳环保”的理念，郑州移动连续组织了三场大型的室外活动，收集每
一名郑州市民对绿色郑州的祝愿，同时发动千人步行绘制圣诞树的活动，让大家在步行之中，理解低碳环保的重
要性。

市民杨修凯不但参加了活动，还自愿当起了动感地带的志愿者，他觉得，通过参加动感地带的活动，能让更
多的年轻人跟和他一样，关注环保，让郑州成为真正的绿城，让天更蓝，水更美。“因为在郑州，再没有一个品牌在
年轻人之中的号召力能超过动感地带了。”作为一名环保志愿者，杨修凯深深地信任“动感地带”。

“我们希望，通过这样一个绿色环保的创意，让人们在迎接缤纷圣诞节的同时，也不忘保护美丽的绿色家
园。”郑州移动动感地带的负责人说，正是出于这样一个考虑，让他们有了发起“绿光之城”绿色圣诞的想法。
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何劳政府将
老板们EMBA化

营造良好发展环境，政府责无旁贷；选人、用人，提升管理者的素质，却是企业的内政。该做
的事没做好，却积极干预企业内政，将中小企业管理者“EMBA化”，即使举着“促进经济发展”的
大旗，恐怕中小企业未必会领情。有数据表明，截至2009年年底江苏省在工商部门登记的各类
中小企业达110万户，创造了该省60%以上的生产总值、70%以上的就业岗位。中小企业之于江
苏经济的重要性可见一斑。重视中小企业的发展，并不是需要将手伸进去搅和，这非但保护不了
中小企业这股“水源”，相反，有将其搅浑的可能。 ——《京华时报》
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11月16日傍晚，
天涯网友发帖列出了
17名此前遭到问责的
官员复出后任职情况的
帖子，受到网友关注。
近几年来，一旦被问责

的官员复出，无论职级高低、是否异地，都会引起
舆论的质疑。 （12月27日《中国青年报》）

类似的官员被问责-迅速复出-舆论质疑-
不了了之的事，我们已多次碰到。对此，民众想
问的是，类似的被问责官员无序复出，还会存在
多久？简单回顾不难发现，在规范官员问责及
复出方面，相关方面一直没有停止过努力。比
如《关于实行党政领导干部问责的暂行规定》于
2009年7月印发，《党政领导干部选拔任用工作

责任追究办法（试行）》今年3月7日印发。客观
而言，类似规定的印发，在一定程度上强调了官
员问责及责任追究的细则化、制度化，但综合而
言，这些规定并不足以满足民众的所有期待，而
且，被问责官员无序复出的多发，也一再使类似
规定是否被刚性执行饱受质疑。

因为没有完善的官员退出机制作为兜底，
类似的地方在处分问题官员时滥用“免职”、大
玩文字游戏的事，屡有发生。其实，诚如清华
大学公共管理学院讲师梅赐琪所言：对于职业
官员来说，只要没有违法乱纪，就不能一棍子
把人给打死。问题是，如果被问责官员的复
出，一方面，在时间、任职等问题上和当今的
《规定》、《办法》的本意相悖，另一方面，在复出
程序、复出理由等问题上，又不能及时、透明地

为民众所知，那么，民众产生“类似问题一再发
生”的感觉，在所难免。

所以说，也许在短期内尚不能建立官员退
出机制，但在现有情况下，避免被问责官员无
序复出，并非遥不可及。比如说，本着“不埋没
一位好官”的原则，问题官员从缘何被问责、问
责程度几何、被问责多久，到被个人履历、从政
政绩、问责期表现、复出理由、复出去向等层面
的消息，都应该及时为民众所知。民众明白了
真相，消除了顾虑，就不会对问题官员的复出
忧心忡忡。同时，再在官员复出的环节充分考
虑民众的意见和建议，问题官员不仅能无争议
地复出，又因为在程序设置上满足了公众的知
情权、参与权，重新上马的官员也能放下包袱、
轻装上阵。

社会关注

被问责官员复出如何消除误解
□晚报评论员 李记
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话题：吉林严查用人单位
将喝酒打牌等列为招聘条件

网友发言
据了解，所谓“灰色技能”，主要指的就

是某些企业要求毕业生具备的诸如喝酒、
唱歌、搓麻将、打牌等有特殊要求的技能。
有调查显示，70.7%的人认为在职场竞争中
具备“灰色技能”很重要，64.6%的人表示自
己具备“灰色技能”。“左手拿着文凭，右手
握着酒瓶。”——不得不说，现如今，这是很
多用人单位选拔“人才”的标准。

广东网友
吉林省人力资源与社会保障厅副厅长

崔力夫说：“用人单位要求应聘者具备‘灰
色技能’不利于年轻人成长，我们应该给予
制止，甚至应该给予严厉处分或者打击。”
用人单位招聘过程中可能不再要求这些

“灰色技能”了，但实际工作中呢？“需求是
由市场决定的”，从长远看，还须逐渐营造
好的社会风气才行。 江苏网友

话题：黑龙江省公安厅
采购一台电脑预算超4万元

网友发言
“这一采购计划包括了两台15200元

的笔记本电脑，一台41000元的笔记本电
脑，一台 30000 元的激光打印机和一台
3300元的多功能一体机，采购单位是黑龙
江省公安厅。”这难道就是传说中的“不求
最好，但求最贵”？ 网友：花花牛

记者根据采购计划上的电话联系了
采购单位联系人钱锋，他告诉记者，公安
厅所有采购上的联系人都写的他，但由于
刚出差回来，这项采购的具体情况也不是
很清楚。前几天，辽宁抚顺市财政局办公
室“采购苹果公司iTouch4当U盘”一事被
曝光后，抚顺市财政局办公室主任李国强
承认：“这是采购人员业务不精导致的低
级失误。”等着吧，又一个“业务不精”的采
购员横空出世了。 网友：非常道

错误面前，结论仍然是“风气正”？
湖南省冷水江市一名官员请求组织上为他

的大学在读的儿子安排当公务员的工作，他得
到了领导的“同意”批示，却失去了民心。面对
舆论如潮水般的批评，冷水江市政府决定纠正
该错误。曾在申请书上签过“同意”的市委书记
面对记者时说，这几年来，“市里风气比较正，进
人把关比较严”。 （12月27日《中国青年报》）

我们在欣喜于网络监督屡建奇功之余，也
不禁悲哀地发现，很多时候是因为现实监督渠道

不畅而不得不采取网络曝光的方式。因此，笔
者以为，当地市委书记不妨反思：为什么如此错
误的批示，从上到下，没人敢于公开指出？为什
么这个错误的纠正最终得益于网络曝光？窃以
为，一个“风气比较正”的城市，应该表现为普通
公众都敢于公开指出领导干部的错误，而不必
顾虑重重。显然，在这一点上，冷水江市还有很
长的路要走。 欧木华

舆论怎会集中注意矿难外的花絮？
近日，一则《乌鲁木齐市米东区领导就三源

煤矿事故进行检讨》的新闻引起广大网民的热
议。这则新闻点出了一个细节：“就是在这样一

个反省会上，还有一些领导干部打瞌睡、玩手

机、剪指甲。” （12月27日亚心网）
有时新闻中“一些不得不提的细节”，往往

过多吸引了本应集中于矿难的舆论注意力。不
得不承认，矿难带来了“审丑疲劳”，但“打瞌睡、
玩手机、剪指甲”是本不该发生的。监管必须有
力，每个负有监管义务的人，都应承担起自己的
责任，失职就要被重罚，这样的整治重拳，才能
震醒会场上的打瞌睡的领导们。让他们对制度

心生敬畏，知道权钱交易、官商勾结，不但会增

添血煤上的阴影，也会导致自己锒铛入狱。每

一个相关的会议都不是走过场，参会之人享有
的权、责、利需严格对等。如此，那些分散舆论
注意的矿难花絮，才有可能真正绝迹。 李晓亮


